
Riunione	online	Commissione	LICE	Telemedicina	e	Nuove	Tecnologie	Digitali	

15	settembre	2021,	piattaforma	Zoom	(ore	17.10-18.15)	

Presenti:	Giovanni	ASSENZA,	Francesco	BRIGO,	Fedele	DONO,	Maddalena	DUCA,	Jacopo	LANZONE,	
Simona	LATTANZI,	Tommaso	LO	BARCO,	Laura	LICCHETTA,	Oriano	MECARELLI,	Laura	TASSI,	Marina	
TRIVISANO	

- Francesco	Brigo	(FB)	e	Oriano	Mecarelli	(OM)	danno	il	benvenuto	ai	nuovi	membri	della	
Commissione.	FB	illustra	brevemente	le	finalità	e	il	nuovo	nome	della	Commissione,	
presentandone	i	membri.	

- OM	presenta	le	linee	di	indirizzo	nazionali	per	lo	sviluppo	e	l´implementazione	della	
telemedicina	nei	suoi	vari	aspetti	e	possibili	applicazioni,	segnalando	la	recente	survey	LICE	
sull´utilizzo	della	telemedicina	da	parte	degli	Epilettologi	Italiani	e	il	coinvolgimento	della	
nostra	Società	nella	realizzazione	di	un	documento	di	consensus	da	parte	dell´Istituto	
Superiore	di	Sanità	(Centro	Nazionale	per	la	Telemedicina	e	le	Nuove	Tecnologie	Assistenzali)	
e	di	altre	10	società	scientifiche.	

- FB	illustra	alcune	possibili	proposte	di	attività	per	triennio	2021	2024.	
- Si	decide	di	analizzare	con	finalità	di	pubblicazione	scientifica	i	risultati	della	recente	survey	

LICE	sull´utilizzo	della	telemedicina	da	parte	degli	Epilettologi	Italiani	(Simona	Lattanzi	si	
rende	disponibile	a	fornire	un	supporto	per	finalizzare	il	progetto).	

- OM	propone	di	eseguire	una	mappatura	a	livello	locale/regionale	dell´utilizzo	di	strumenti	di	
telemedicina	nella	pratica	clinica,	coinvolgendo	i	Responsabili	di	macroarea,	i	Consiglieri	
regionali	e	i	Responsabili	dei	vari	centri	epilessia	LICE.	

- Viene	brevemente	illustrato	il	progetto	di	studio	multicentrico	nazionale	di	implementazione	
e	validazione	della	app	di	telemedicina	chiamata	PurpleCare®.	Lo	studio	è	attualmente	in	
corso	e	vede	il	coinvolgimento	di	alcuni	centri	LICE	epilessia.	Viene	deciso	per	il	momento	di	
non	estendere	lo	studio	ad	altri	centri,	ma	di	valutare	e	analizzare	i	dati	raccolti	finora.	

- Si	propone	di	esplorare	la	possibilità	di	partecipare	al	progetto	ILAE	Wikipedia,	adattandolo	
alla	realtà	nazionale	e	collaborando	con	Wikipedia	Italia.	FB	ricorda	come	tale	progetto	fosse	
già	stato	precedentemente	presentato	al	Consiglio	Direttivo	LICE,	ma	mai	formalmente	
attivato	per	dubbi	sul	processo	da	seguire	e	sull´opportunità	di	rendere	disponibile	tramite	
Wikipedia	materiale	informativo	prodotto	da	LICE.	FB	contatterà	separatamente	Fedele	Dono	
per	valutare	il	procedere	e	acquisire	nuove	informazioni	circa	la	possibilità	di	concretizzare	il	
progetto	in	linea	con	quanto	fatto	parallelamente	a	livello	ILAE.	

- FB	propone	di	realizzare	un	social	network	rivolto	alle	persone	con	epilessia	e	ai	loro	familiari	
(con	finalità	divulgativa/informativa,	possibilità	di	realizzare	survey,	con	servizio	di	
consulenza/supporto,	etc.),	adottando	un	formato	simile	a	quello	di	SMSocialnetwork	
(dedicato	ai	Pazienti	con	sclerosi	multipla).	Il	progetto	non	viene	considerato	come	
prioritario:	si	preferisce	dedicare	maggiori	energie	ad	altre	proposte	di	attività	di	
telemedicina.	

- Viene	proposto	di	delineare	un	progetto	di	"telemedicina	in	rete"	su	scala	nazionale	per	
consentire	un	collegamento	e	la	possibilità	di	teleconsulto	tra	centri	epilessia	LICE	italiani	
(stabilendo	i	requisiti	minimi	dal	punto	di	vista	tecnico/organizzativo	e	le	caratteristiche	per	
una	implementazione	del	progetto).	Si	segnala	lo	stanziamento	di	una	somma	ingente	di	
fondi	da	parte	governativa	per	progetti	di	telemedicina,	e	si	concorda	sulla	necessità	di	
partecipare	a	bandi	di	ricerca	finanziati	sottoponendo	progetti	ambiziosi	e	di	rilevanza	
strategica	sul	piano	nazionale.	Vengono	proposti	altri	progetti,	tra	cui	quello	della	
realizzazione	di	una	chatbot	per	i	Pazienti	con	epilessia,	o	la	validazione	dell´efficacia	e	
dell´accuratezza	dei	sistemi	di	registrazione	video-EEG	a	livello	domiciliare.			



- Viene	chiesto	ai	membri	di	segnalare	ai	responsabili	della	Commissione	gli	ambiti	e	le	attività	
future	alle	quali	si	desidero	lavorare	attivamente,	suggerendo	inoltre	eventuali	ulteriori	
progetti	di	telemedicina	da	sviluppare	in	previsione	della	richiesta	di	finanziamenti.	


